

Commissione paritetica di fiducia

La convenzione quadro Tamed prevede la costituzione a livello cantonale di una commissione paritetica di fiducia con i compiti di interpretare la convenzione, di arbitrare i litigi fra le parti, di verificare le fatture contestate, la loro adeguatezza a cure efficaci ed economiche. Ha pure il compito di prescrivere le sanzioni in caso di violazione della LAMal con multe fino a Fr. 50000.– ed esclusione dalla convenzione.

In Ticino questa commissione è attiva da anni con un compito di conciliazione. Personalmente vi sono attivo da sei anni e ritengo assolutamente indispensabile la presenza di un medico di famiglia in questa importante commissione.

L'incarico maggiore risiede nell'esaminare l'economicità delle cure, sia quelle fatturate dal medico stesso che quelle indotte (medicamenti, laboratorio esterno, fisioterapia prescritti ecc.). Se i medici delle altre specialità sono piuttosto com-

patti nel loro sistema di fatturazione e di prescrizione, per la medicina generale il compito di distinguere chi approfitta del tariffario da chi invece esercita un tipo di medicina particolare, e pertanto poco confrontabile con quella dei colleghi generalisti, è più complesso. Da qui l'importanza di avere un nostro collega che possa dare un giudizio a difesa della rispettabilità e dell'autorevolezza della categoria. In effetti pochissimi medici scorretti possono discriminare tutta una categoria e obbligare i politici ad affidare alle sole casse malati il compito di decidere con che medico lavorare.

In Ticino, dopo i primi tempi di diffidenza, si è creato un clima di rispetto e fiducia reciproca che ha di molto facilitato il lavoro di controllo della fatturazione e dell'economicità delle cure. Questo con soddisfazione degli organi dirigenti dell'Ordine e dei colleghi stessi. È nell'interesse di tutta la categoria che ci sia una

buona collaborazione fra partner contrattuali correggendo gli eccessi di fatturazione e di prescrizione ed emarginando gli scorretti. Questa collaborazione permette di confrontare i dati raccolti da santésuisse con le conoscenze mediche sulla qualità delle cure necessarie e sulle peculiarità professionali di ciascun medico.

Invito pertanto i responsabili affinché i medici di famiglia siano ben rappresentati nella commissione paritetica di fiducia!

Claudio Bosia



Paritätische Vertrauenskommission

Der Rahmenvertrag Tarmed sieht vor, auf kantonalem Niveau paritätische Vertrauenskommissionen zu bilden, mit der Aufgabe, den Vertrag zu interpretieren, Uneinigkeiten zwischen den Parteien zu schlichten sowie die angefochtenen Rechnungen auf deren Angemessenheit bezüglich Wirksamkeit und Wirtschaftlichkeit der Behandlungen zu überprüfen. Die Kommission hat auch die Aufgabe, im Falle von Verletzungen des KVG Sanktionen mit Bussen bis zu Fr. 50 000.– sowie Ausschluss aus dem Vertrag auszusprechen.

Im Tessin ist diese Kommission im Sinne einer Schlichtungskommission seit Jahren aktiv. Persönlich bin ich seit sechs Jahren aktiv dabei und halte die Anwesenheit eines Hausarztes in dieser wichtigen Kommission für unentbehrlich.

Die grösste Aufgabe besteht in der Überprüfung der Wirtschaftlichkeit der in Rechnung gestellten Behandlungen, und zwar der vom Arzt selbst erbrachten sowie der durch ihn veranlassten Leistungen (Medikamente, externes Labor, Physiotherapie usw.). Während die Spezialisten in ihrem Verrechnungs- und

Verschreibungsverhalten recht kompakt sind, handelt es im Bereich der Allgemeinmedizin um eine viel komplexere Aufgabe, die Ärzte, die den Tarif ausreihen, von jenen zu unterscheiden, die tatsächlich eine besondere Art Medizin ausüben, die mit derjenigen der anderen Generalisten schwer vergleichbar ist. Deshalb ist es wichtig, in der Kommission einen unserer Kollegen zu haben, der dies beurteilen kann, damit die Spezifität der Hausarztmédizin entsprechend berücksichtigt wird. Tatsächlich kann eine kleine Zahl unkorrekt handelnder Ärzte eine ganze Kategorie diskriminieren und die Politiker dazu zwingen, den Krankenkassen allein die Aufgabe zu übertragen, mit welchen Ärzten sie zusammenarbeiten wollen.

Im Tessin hat sich nach einer ersten Misstrauensphase ein Klima von gegenseitigem Respekt und Vertrauen entwickelt, welches die Arbeit der Rechnungskontrolle und der Wirtschaftlichkeitsprüfung der Behandlungen sehr erleichtert hat; dies zur grossen Befriedigung der leitenden Organe des «Ordine» und selbst der Kollegen. Eine gute Zusammenarbeit

zwischen den Partnern steht im Interesse aller Hausärzte, um Exzesse im Abrechnungs- und Verschreibungsverhalten zu korrigieren und unkorrekt handelnde Mitglieder herauszufiltern. Diese Zusammenarbeit ermöglicht es, die von santésuisse gesammelten Daten den ärztlichen Vorstellungen über die Qualität der notwendigen Behandlungen und der Kenntnis der beruflichen Besonderheiten jedes einzelnen Arztes gegenüberzustellen.

Ich lade daher die Verantwortlichen ein, sich dafür einzusetzen, dass die Hausärzte in dieser paritätischen Vertrauenskommission gut vertreten sind.

Claudio Bosia



Commission paritaire de confiance

La convention-cadre Tarmed prévoit la constitution d'une commission paritaire de confiance au niveau cantonal avec la charge d'interpréter la convention, d'arbitrer les conflits entre les parties, de vérifier les factures contestées, respectueuses de soins efficaces et économiques. Elle a aussi la charge de prononcer les sanctions en cas de violation de la LAMal avec des amendes jusqu'à Fr. 50 000.– et exclusion de la convention.

Au Tessin, cette commission est active depuis des années avec une charge de conciliation. Personnellement, j'y suis actif depuis six ans et j'estime qu'il est absolument indispensable d'avoir la présence d'un médecin de famille dans cette commission importante.

La tâche la plus importante consiste dans l'examen de l'économicité des soins, ceux facturés par le médecin lui-même, et ceux induits (médicaments, laboratoires extérieurs, physiothérapie prescrits, etc. Si les médecins des autres spécialités sont plu-

tôt compacts dans leur système de facturation et de prescription, pour la médecine générale, la charge de faire la distinction entre ceux qui bénéficient du tarif et ceux qui, au contraire, exercent une médecine différente, et donc pas comparable avec celle des collègues généralistes, est plus complexe. D'où l'importance d'avoir quelqu'un parmi nos collègues qui puisse donner un jugement et défendre la respectabilité et l'autorité de la spécialité. En effet, très peu de médecins incorrects peuvent discriminer toute une catégorie et obliger les politiciens à confier aux seules caisses-maladie la charge de décider avec quel médecin travailler.

Au Tessin, après une certaine méfiance initiale, il s'est créé un climat de respect et de confiance mutuels qui a beaucoup simplifié le travail de contrôle de la facturation et de l'inéconomicité des soins. Cela avec une bonne satisfaction des organes de l'Ordine et même des collègues. C'est dans l'intérêt de toute la spécialité

qu'il y ait une bonne collaboration entre partenaires contractuels en corrigeant les excès de facturation et de prescription afin d'exclure les incorrects. Cette collaboration permet de confronter les données recueillies par Santésuisse avec les connaissances médicales sur les qualités des soins nécessaires et sur les caractéristiques professionnelles de chaque médecin.

J'invite donc les responsables pour que les médecins de famille soient bien représentés dans la commission paritaire de confiance!

Claudio Bosia

